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[Version française à suivre.]  

Concerning: unrestricted ATV use on private woodlands without permission 

Background: The Clare Canoe Trip and its companion, the Clare ATV rally, are held every year on the Easter long 
weekend. Both are spontaneous events and have no official status or sponsors. Despite being spontaneous, they are 
attended by hundreds of people as can be see in this YouTube video: https://youtu.be/MJxiEJi7OVg 

Hello, 

Yesterday (April 12, 2023), I visited my woodlot. Despite the lovely weather and despite being able to spend a day doing 
work that I love in a place I love, I came away depressed. 

Last weekend was the Easter Canoe trip here in Clare municipality. For several years now, the canoes have been 
accompanied by ATVs and the path they follow crosses my woodlot. The trees are beautiful here, an old‐growth stand 
of well‐spaced hemlock and spruce with some hardwood mixed in. Because of the dense shade, there is no underbrush 
making walking easy and visibility good. The ground is high, bordering to a lake, and quite valuable. 
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An old logging road, quite rocky because of the rocky soil, crosses here and I have never objected to anyone using it (nor 
have I ever been asked). But this last weekend there must have been several of my “guests" who objected to the bumpy 
ride and decided to open up another trail through the woods. This was easy to do since the mature trees are so well 
spaced. Unfortunately my “guests" could not agree on where to put another trail and it seems as if everyone picked 
their own route. The consequence is that the whole stand is now crisscrossed with muddy ruts with one major trail, 
filled with water, paralleling the old road. 

I suppose my “guests" did not think that they were doing any harm. After all, it’s all good, healthy fun. However I took 
my training in Forestry and could easily bore everyone to tears describing the many ways this has damaged the land 
right from root damage to killing baby trees to destroying water drainage to polluting the lake. I could even bring up 
some tedious information on the number of amphibians that are killed or are not able to reproduce. Maybe my “guests" 
do not place any value on forest or lake health although I’m sure that none of them would like me to make “doughnuts" 
on their front lawns. Muddying up a front lawn would do far less damage ecologically or economically than what was 
done on my land this weekend. 

As we walked out of the woods back along this logging road, my friend and I decided to pick up the garbage that had 
been left by my “guests". We had one blue garbage bag and one cloth shopping bag which were both filled by the time 
we had walked a measured distance of 400 meters. There was the odd sandwich wrapper, chip bag, glove, hat, but the 
bulk of the garbage was the 101 beverage containers of which 95 were for alcoholic drinks. Almost all of these 
containers were redeemable and recyclable. Now we all know that drinking while driving is illegal so I can only assume 
that the passengers were doing all the drinking. 

And what an amazing amount of drinking they were doing. Remember, we only picked up along 400 meters of trail! 
Need I bring up the spectre of the results of drinking while driving? 

It is time that this disregard for private ownership comes to an end. While I have never objected, nor may I legally 
object, to others crossing my land, I do object and I do not give permission to the destruction of my property, to the 
destruction of its ecological and economic value, to its defiling by garbage. Even if one does not believe in private 
ownership, this destruction does not show proper respect for the land and its values. 

How many other logging roads and trails were damaged this weekend? How many tons of garbage were left to kill and 
maim the wild things that attempt to eat, build nests in, or hide in it? How many vernal pools so critical to amphibian 
life were muddied and destroyed this weekend? How many meters of lakefront, that critical interface area between 
woods and water, were pounded into oblivion? 

How many hundreds of ATVs were out there this weekend? It is one thing to allow a few vehicles to follow old logging 
roads. It is quite another to allow rallies of several hundred machines unlimited access to pass and repass wherever they 
wish, defiling land as they go. Were any of the landowners asked for permission?  

It is time for all this to change. A rally of this size should have well marked routes, with people posted at regular 
intervals to monitor safety and comportment. Landowners should be asked for their permission. There should be a 
clean‐up committee so that the route is left in the same, if not better, condition. There should be bridges built over 
rivers and brooks. Standards to protect ecological values should be adopted and enforced.  

If change doesn’t happen, I know at least one landowner prepared to post and block their land from further trespass. 

Mary Guptill, BScF 
pyrola.md@gmail.com 
902‐769‐7566 (mobile) 
902‐769‐2701 (landline) 
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Videos taken along the ATV route showing damage being done to the shoreline on Beaver Lake:  
minute 3:54 https://youtu.be/b957CxlqisI?t=234 

First 5 minutes: https://youtu.be/cGCkyTrDbKI 

 Objet: Usage illimité et sans autorisations de VTT sur terrains boisés privés  

Contexte: La Clare Canoe Trip et son activité parallèle, le Clare ATV rally, sont tenus chaque année pendant la longue fin 
de semaine de Pâques. Ces activités sont spontanées, et elles n’ont pas de statut officiel ni d’organisateurs. Malgré cela, 
il y a des centaines de participants, comme vous pouvez le constater dans ce vidéo YouTube : 
https://youtu.be/MJxiEJi7OVg  

Bonjour, 

Hier (le 12 avril 2023), j’ai visité mon terrain boisé. Même s’il faisait beau, et même si je passais ma journée à faire du 
travail que j’aime, dans un endroit que j’aime, je suis retournée chez moi déprimer. 

La fin de semaine dernière, c’était la Canoe trip de Pâques ici dans la municipalité de Clare. Depuis plusieurs années 
maintenant, les canoës sont accompagnés de VTTs. La route qu’ils empruntent traverse mon terrain boisé. Les arbres ici 
sont magnifiques: une forêt ancienne peuplée d’haricots (pruches) et de prusses (épinettes), et parsemée de bois franc 
(feuillus). En raison de l’ombre sous les troncs, le sous‐bois est dégagé et il est facile de marcher. On voit bien à travers 
les arbres. Le niveau du terrain est haut, il est situé adjacent d’un lac, et il est d’une haute valeur économique. 

Un ancien chemin forestier, très rocailleux, traverse ici, et je n’ai jamais eu d’objection qu’on s’en sert (on ne m’a 
d’ailleurs jamais demandée). Mais, cette fin de semaine, plusieurs de mes « invités » ont pris objection aux bosses sur le 
chemin et ont décidé de s’ouvrir une autre piste à travers les bois. C’était facile à faire, les arbres matures étant bien 
espacés. Malheureusement, mes « invités » n’étaient pas d’accord où mettre cette nouvelle piste, et chacun a choisi sa 
propre route. En conséquence, toute ma forêt est maintenant découpée par des sillons de boue, en plus d’une nouvelle, 
grosse piste, remplie d’eau, qui longe l’ancien chemin. 

Je présume que mes « invités » ne pensaient faire aucun tort. Après tout, c’est un divertissement en plein air, amusant 
et de santé. Par contre, j’ai fait mes études en foresterie et je pourrais facilement vous endormir en décrivant toutes les 
façons que cette activité endommage la terre, en commençant par les dommages aux racines, à la mort des bébés 
arbres, à la destruction du bon drainage des eaux, à la pollution du lac. Je pourrais vous ennuyer avec des statistiques 
sur les amphibiens qui sont tués ou qui ne peuvent plus se reproduire en raison de ce genre d’activité. En outre, il se 
peut que mes « invités » ne mettent aucune valeur sur la santé de la forêt ou du lac. Par contre, j’imagine qu’aucun 
d’eux n’aimerait que j’aille faire des « doughnuts » sur leur pelouse. Faire de la vase sur une pelouse ferait bien moins 
de dégâts écologiques et économiques que ce qui a été fait sur mes terres pendant cette fin de semaine. 

En quittant les bois, en suivant le chemin forestier, mon amie et moi avons ramassé les déchets laissés par mes « invités 
». Nous avions un sac de poubelle bleu et un sac d’épicerie en butin et nous les avons remplis en marchant que 400
mètres. Il y avait quelques emballages de sandwich, des sacs de chips, un gant, un chapeau… mais la grande majorité
des déchets comprenait 101 contenants de boisson, 95 desquelles étaient des boissons alcooliques. Presque tous
étaient remboursables et recyclables. Comme nous sommes tous d’accord qu’il est illégal de conduire et de consommer
de l’alcool, il se faut que c’était seulement les passagers qui buvaient… non?

Et quelle quantité incroyable qu’ils ont bu! Nous n’avons ramassé que sur 400 mètres de piste. Ai‐je besoin de soulever 
les conséquences de l’alcool au volant? 

Il est temps d’en finir avec le mépris total envers les propriétés privées. Même que je n’ai jamais eu de problème avec, 
ni puis‐je légalement empêcher, les gens à traverser mes terres, je proteste et je ne donne pas la permission qu’on 
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détruit mes terres, qu’on détruit leur valeur écologique et économique, qu’on les souille avec des déchets. Même si l’on 
ne croit pas en la possession privée des terres, cette destruction démontre aucun respect pour la terre et pour ces 
valeurs. 

Combien d’autres chemins forestiers et de pistes ont été endommagés pendant cette fin de semaine? Combien de 
tonnes de déchets ont été laissées dans la forêt pour blesser et tuer les espèces sauvages qui essaient de les manger, 
d’y construire un nid, de s’y cacher? Combien de bassins et d’étangs vernaux, si critiques aux amphibiens, ont été 
remplis de vase et détruits? Combien de mètres de terre le long du lac, une zone importante qui raccorde la forêt à 
l’eau, ont été martelés jusque’à l’anéantissement?  

Combien de centaines de VTTs il y avait‐il dans les forêts cette fin de semaine? C’est une chose à permettre quelques 
véhicules à suivre les chemins forestiers, toute une autre à permettre un rallye de plusieurs centaines de machines un 
accès illimité à passer et à repasser où bon leur semble, abusent la terre sur leur passage. A‐t‐on demandé la permission 
de passer à un seul propriétaire? 

Il est temps que cela change. Un rallye de cette envergure doit avoir des pistes bien démarquées, avec des volontaires 
postés à intervalles réguliers pour s’assurer de la sécurité et du bon comportement des participants. Il faut demander la 
permission aux propriétaires. Il devrait avoir un comité responsable de nettoyer, afin que le trajet soit laissé dans le 
même, si pas en meilleur, état. Il devrait avoir des ponts construits au‐dessus des rivières et des ruisseaux. Des 
protections environnementales doivent être adoptées et appliquées. 

Si cela continue sans changement, je connais au moins une propriétaire qui est prête à poser des panneaux 
d’interdiction et à bloquer ses terres contre les intrus. 

Mary Guptill, B. Sc. F 
pyrola.md@gmail.com 
902‐769‐7566 (portable) 
902‐769‐2701 (maison) 

Vidéos enregistrés sur la route des VTT, démontrant les dommages qui ont été faits au rivage du Lac des Castors : 
https://youtu.be/b957CxlqisI?t=234  

Lac des Castors, premières cinq minutes : https://youtu.be/cGCkyTrDbKI  




